

nos passions contre l'enfer et contre le démon. Soyons des héros de foi. L'avons-nous vu l'image du héros dont parle l'histoire ?..... Il tient d'une main le drapeau de sa patrie, de l'autre une épée et il va contre l'ennemi, il a connu le sacrifice, il a vu le feu de vingt batailles, le régime militaire a fait un cœur d'acier dans sa poitrine de fer. Les balles sifflent autour de sa tête, il marche ; la mitraille comme la foudre répand la mort, il monte à l'assaut, entraînant par son exemple toute une armée de braves derrière lui. Les éclats d'obus, le bruit des canons, rien ne l'émeut. Son drapeau est troué, mais c'est pour lui qu'il se bat : il ira le planter par delà les frontières. La poussière, la fumée l'aveugle, mais l'odeur de la poudre l'excite jusqu'à la fureur ; de la poudre, il en a jusque dans ses veines, et tenant toujours son drapeau d'une main, et toujours de l'autre tenant l'épée, il avance toujours, monte sur les barricades et croise le fer. Son drapeau n'est plus qu'une guenille dont les lambeaux noircis flottent dans le vent, mais c'est une guenille glorieuse qu'il veut défendre jusqu'au bout. Frappé en plein cœur par une balle meurtrière, il souffre, il meurt, mais il tient toujours son drapeau et son épée.

Ah ! si la religion met dans nos poitrines des cœurs de héros, nous irons aussi contre l'ennemi porter l'étendard de la foi et l'arme du sacrifice ; on ne nous verra pas faiblir sous le respect humain ; on ne nous verra pas céder sous la pression des écus ; on ne nous bâillon-